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海外経済セミナーをハイブリッド形式で初開催
（一財）自治体国際化協会シンガポール事務所　所長補佐　久原　陽介（東京都大田区派遣）

シンガポール事
務所

クレアシンガポール事務所では 2022 年 10 月 14 日、
本部経済交流課と共催で、海外経済セミナーをハイブ
リッド形式で開催しました。２部構成で開催した当セミ
ナーには、160 名を超える自治体職員からお申し込み
いただき、現地、オンライン併せて第１部は 92 名、第
２部は 147 名と述べ約 240 名の方にご参加いただきま
した。

第１部「シンガポールのスタートアップ」
第１部は「シンガポールのスタートアップ」をテーマ

に、シンガポール企業庁東京事務所の Fabian Tan 様
からシンガポールのスタートアップ・エコシステムにつ

いてご紹介いただきました。参加者からは、「最新の話
を当事者から聞けたことが収穫であった」「シンガポー
ルの産業支援、連携についての現状に加え、今後の取り
組みについての熱意が伝わった」「シンガポールと自治
体が連携した具体的な事例が聞けて良かった」などのご
意見をいただきました。

第 2部
「東南アジアにおける自治体の販路開拓」

第２部は「東南アジアにおける自治体の販路開拓」を
テーマに、６名の講師にご登壇いただくとともに、シン
ガポールで開催していた「Food Japan 2022」の現地
中継を実施しました。

第２部前半は、シンガポールから招へいした Kroll 
Associates (S) Pte. Ltd. の川端様から ASEAN の市場
概況について、Imei (Exim) Pte. Ltd. の松崎様から日
本食卸売業から見た海外販路開拓についてお話しいただ
きました。また、自治体の取組事例として長野県の村山
様から県産農畜産物の輸出促進に向けた取り組みについ
てご紹介いただきました。参加者からは「東南アジアの
現況や自治体の対応手法について参考になった」「シン
ガポールへの輸出ルートの現状についてと、価格イメー
ジについて参考になった」「実際に輸入を行っている事
業者の話でわかりやすくよかった」「県としての継続的
な取り組みの必要性について参考になった」などのご意
見をいただきました。

第２部後半は、越境 EC の専門家として活動される
ジェイグラブの横川様と東南アジア最大の E コマース・
プラットフォームである Shopee を運営するショッピー
ジャパンの安井様から EC を活用した海外販路開拓につ
いてご講演いただきました。また、ドン・キホーテを運
営するパン・パシフィック・インターナショナルホール
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ディングスの渡辺様から実店舗における日本産品の販路
拡大について講演いただきました。参加者からは、「EC
はコロナ禍でも販売が伸び、有効な販売ルートの一つと
して注目しており、実践面が参考になった」「自治体の取
組事例が参考になった」「販売のプロの視点で海外マー
ケットの状況を知ることができ、今後の販売ルートの構
築の参考になった」などのご意見をいただきました。

現地中継、名刺交換会の実施
第２部後半の冒頭では、シンガポールで開催されてい

た「Food Japan 2022」の会場と中継をつなぎ、会場
の雰囲気を伝えるほか、実行委員会の西田様からイベン
トの概要についてお話しいただくだけでなく、実際にイ
ベントに出展された山口県の畠田様にインタビューを行
うなど、セミナー中に現地中継を実施しました。参加者
からは、「商談の雰囲気が感じられ参考になった」「展示
会の状況をリアルタイムで見ることができたのはよかっ
た」など好意的なご意見をいただきました。

また、第２部の講演後、会場では名刺交換会と題し
て、講師への個別質問や今後の相談、参加者同士での情
報交換の場を設けたところ、長丁場のセミナー後にもか

かわらず、多くの方が活発な議論を交わすとともに、講
師や他自治体との新たなネットワークを作っておられま
した。

今後のセミナーについて
セミナー後に実施したア

ンケートでは「大変参考に
なった」「参考になった」
という回答が全講演９割を
超える結果となりました。
また、初のハイブリッド形
式での開催ではありました
が、次年度の開催方法につ
いてもハイブリッドを希望
するという回答が８割、現
地開催が１割弱と現地での
セミナー開催の需要が高い
ことがうかがえます。

また、「輸出入の実務者」
や「海外展開されている会
社や商社など貿易に携わる
現場の方」の講演や「先端
産業分野に関する各国、地
域での最新の動向」「観光
分野におけるスタートアッ
プ」についてのセミナーを
聞いてみたいといったご意見もいただきました。現地に
駐在しているメリットを最大限に活かし、当セミナーを
含め様々な機会を模索しつつ、自治体の皆様のニーズに
あった東南アジアの情報を発信してまいりますので、ご
活用いただければ幸いです。
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